
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER VALLEE VIOLETTE 

8 février 2023 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 75 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 
- Changement de calendrier pour les plénières pour permettre de prévoir des travaux au budget 
- Vitesse excessive dans les rues du quartier avec aggravation depuis la crise covid. On a beau faire des 
aménagements, rien ne change. On cherche la formule miracle mais nous ne l’avons pas encore trouvé. 
- Retard dans les travaux de voirie dans certaines rues notamment la rue de Montrichard. Il faut 
redimensionner les rues au vu de l’augmentation du trafic. On doit refaire des pistes cyclables en lien avec 
le schéma cyclable de Tours Métropole Val de Loire. 
- L’important est le vivre ensemble   
- Arrestation de l’incendiaire des hauts de la Vallée violette grâce à une caméra d’urgence validée par les 
services Préfectoraux mais qui ne pourra pas rester sur place. 
- Circulation dense dans les rues de la Vallée Violette ainsi que dans le nouvel écoquartier de Chambray 
mais nous passons tous dans les rues des communes voisines 
 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par le Président du Conseil de Quartier, Monsieur 
Michel ALLARD. 
 
PROJET REALISES : 
 

- Installation d’une boîte à livres à proximité du collège en partenariat avec les élèves du collège 
- Rue de la Bouchardière : trottoir, piste cyclable et feu au niveau du pont SNCF pour 39 000 € 
- Carrefour rue du Clos Robert et rue des Primevères : installation d’un panneau de rappel de la 

priorité à droite 
- Rue d’Amboise : rétrécissement et place de stationnement face au n° 55 
- Pose de dalles complémentaires devant le secteur jeunes 
- Pose de panneaux « décharge interdite » au bas des immeubles du 1 jardin Montreuil Bellay. 
- L’installation de panneaux « déjections canines interdites » sur les pelouses des immeubles 

collectifs rue du Plessis 
- L’installation de panneaux « déjections canines interdites » sur les pelouses des immeubles 

collectifs rue du Plessis 
- Rue de Montrichard : Petit parking provisoire réalisé pour 5 voitures en attente 
- Réalisation d'une bande jaune Rue de Montreuil Bellay, dans l'angle permettant l'accès au sous-sol 

de la résidence 3 jardin Montreuil Bellay 
- Rue de Chambord entre le 1 et le 15, des arbres ont été coupés, arrachés et replantés car trop vieux 

/ malades 
- Rue de Chambord : au n°1 : réalisation d’une sécurisation avec la SNCF : taille arbres et branches 

et réalisation d’une clôture rigide 
 
PROJET EN COURS DE REALISATION : 
 

- Aménager des abris pour l’attente des bus : sont retenus par le Syndicat des Mobilités Touraine en 
fonction des fréquentations nécessaires les arrêts suivants : Arrêt Collège direction Ballan, Arrêt 



Vallée Violette rue de Génillé, Arrêt Chenonceau côté Commerces → En attente des travaux 
- Pose des coussins berlinois Rue des Primevères : courant février 2023. La requalification des rues 

aura lieu lors d’un prochain budget. 
- Une peinture au sol de grand format « 30 km/h » est demandée rue d’Amboise 
- Aires de jeux vétustes :  rue de Chaumont et jardin d’Amboise : projet d’une seule aire de jeux avec 

des nouveaux aménagements. Les membres sont d’accords (vote) pour le projet rue de Chaumont. 
 
PROJET EN COURS DE REFLEXION :  
 

- Aménagement de la circulation et du stationnement rue de Genillé   
- Allée du plessis : gestion des poubelles en cours avec Touraine logement 
- Etude de lumières bleues sur le passage piétons près du centre social pour sécuriser les sorties. 
- Emplacements des bornes à déjections canines (par ex : rue des Jonquilles et rue de Beauséjour)  
- Réaménagement rue de Chambord pour limiter la vitesse excessive - Etude partiellement faite dans 

le cadre de la voie rapide vélos. 
- Aménager la circulation piétonne et cycliste rue de la Bouchardière 
- Circulation et stationnement rue du Rivau et d’Artigny 
- Etude de circulation et de stationnement rue de la Bruère et rue de Rigny Ussé 

 
Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Piste pour faire du skate, du vélo… d’une superficie de 300 m²situé en bas de la MJC. – 112.000€ 
- Centre commercial : réfection de la casquette suite au sinistre pour 46.000€ 
- Rénovation énergétique et étanchéité du Local du Bridge pour 40 800 € 
- Remplacement des menuiseries du Local Adolescent Vallée Violette pour 63 000 €  
- Rue Claude Bernard : aménagement de réseaux d'eau pluviale, d'eau usées et d'eau potable, pour 

85 000 € - à suivre avec la Ville de Chambray : l’aménagement et la réfection des rues Marchanderie, 
Claude Bernard et Montrichard 

 
La ville essaie de faire des économies pour combler les 4 millions supplémentaires de frais d’énergie 
estimés pour 2023. 
 
Pour la reprise des voiries, il convient de faire au préalable la reprise des réseaux avant de faire les travaux 
de rénovation d’enrobé. 
 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue Claude Bernard  Ou en est la liaison entre la rue Claude 
Bernard et la VC 300 ? 

Il y a un projet de liaison douce 
mais pas de route et le Maire de 
Chambray ne voudra pas de route 
à cet endroit. Il y a cependant des 
axes à revoir avec la mairie de 
Chambray car les rues sont trop 
étroites par rapport à la circulation 
de ces axes  

Rue de Montrichard  Quels sont les projets ? il y a trop de 
circulation. Il faudrait limiter la circulation à 
30 km/h et refaire les trottoirs 

1ère difficulté. C’est un quartier des 
année 70 où à l’époque il n’y avait 
qu’une voiture par famille. A 
présent il y en a 2 ou 3. La rue ne 
sera pas faite en 2023 mais en 
2024. Cela se fera en plusieurs 
phases car la rue est très longue. 
Nous réfléchissons actuellement 
aux aménagements. Nous avons 
lancé des études car il faudra 
renouveler les réseaux de la rue. 



Rue de Montrichard Nombreux passage de bus  On va écrire à Fil Bleu pour limiter 
les passages dans cette rue  

Rue de Montrichard  Remettre des joints sur les bouches d’égout 
au niveau du 34 / 36 

Signalé à Joué proximité 
intervention prévue sous 15 jours  

Rue de Montbazon Vitesse excessive – un panneau a été 
enlevé  
 
Voir pour ouverture de la rue (sens unique) 

On remettra un panneau de 
limitation de vitesse  
 
Nous allons lancer une enquête 
auprès des riverains  

Rue des Jonquilles  Résultats de l’enquête publique de la rue 
des Primevères ?  

 

Rue des Jonquilles Poteau électrique qui penche 
dangereusement  

Cela sera revu avec les travaux  

Rue des Jonquilles  Ou en est-on des travaux de la rue des 
Jonquilles  

En attente de régularisation 
foncière (indivision qui posent 
problème) mais les travaux sont 
prévus et seront proposés au vote 
au budget 2023 

Carrefour rue des 
Jonquilles / rue du 
Gravier  

Carrefour dangereux / croix de Saint André 
trop en avant. Il manque un passage piéton 
pour aller à l’arrêt de bus   
 
Est-il possible de positionner des plots 
réfléchissants au carrefour ? 

 Il est prévu un plateau ralentisseur 
dans l’aménagement de la rue des 
Jonquilles à l’angle de la rue des 
Gravier. Dans l’attente des travaux 
on verra pour mettre des plots  

Rue d’Amboise  Demande une Place PMR en haut de la rue  On va regarder pour le faire  

Rue d’Amboise  Dangerosité devant l’école notamment des 
gens qui font demi-tour 

Même problème devant toutes les 
écoles. Les parents font du drive. 
On ne fera pas de miracle mais on 
va regarder. La police municipale 
est régulièrement présente mais il 
y a 14 écoles à gérer  

 Groupe de travail du conseil d’école avec 
Madame AUGIS. Un plan de parking au 
niveau de l’école avait été dessiné 

Les riverains avaient rejeté le 
projet mais nous allons le regarder 
de nouveau  

Rue du Gravier   Carrefour rue du Bleuet / rue du Petit Bois 
– carrefour dangereux  

 On va regarder avec attention les 
aménagements de la rue des 
Jonquilles pour voir s’ils sont 
efficaces. Le vrai problème ce sont 
les incivilités.    

Rue de Montbazon   Problématique des haies qui débordent sur 
les trottoirs dans le quartier et 
problématique des stationnements de 
voitures sur les trottoirs. Remerciements 
pour la réactivité des services  

Pour le stationnement nous 
revenons à la problématique 
d’individualisme et d’incivilité. La 
police municipale fera de nouveau 
une sensibilisation. 
 
Pour les haies on écrit au 
propriétaire, on relance mais nous 
ne pouvons couper les haies des 
riverains car nous sommes dans 
l’obligation de passer par le tribunal 
pour les remboursements ce qui 
est très complexe  

Rue de Saint Cosme/ 
rue de Chaumont  

 Problématique de stationnement réglé sur 
la rue grâce à la remise en place du 
stationnement unilatéral par quinzaine  

 



 Est-il possible d’imposer un 30 km/h à toute 
la ville ?  
Pouvons-nous rappeler le stationnement 
alterné par quinzaine dans le journal 
municipal ? 
Annoncer que la Police Municipale va faire 
de la sensibilisation et ensuite il faut 
verbaliser  

Le vivre ensemble est complexe. 
La majorité de la population 
respecte les règles. C’est une 
minorité qui ne respecte pas les 
règles. Nous ferons un rappel des 
règles du vivre ensemble dans le 
magazine municipal. Nous n’avons 
malheureusement pas de baguette 
magique. On a une perte des 
valeurs et des rapports humains 

 

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue de Chambord  Ou en sont les travaux de la SNCF ?   On va relancer la SNCF mais la ville 
a fait tous les travaux qu’il fallait sur 
sa partie  

Association des 
locataires  

Mise en place d’un deuxième composteur 
du côté du Plessis 

 

 Arrêt de bus retiré à proximité des 
océades ? 

 Il va être remis mais les délais de 
livraisons sont actuellement très 
longs. Nous allons relancer Keolis  

 Entretien du terrain de Pétanque ? A 
quand la remise en état ? 

 Nous allons y remédier au printemps 
La ville va entretenir  

Centre commercial de 
la Vallée Violette  

Nous n’avons pas trouvé l’incendiaire du 
bar. Il reste des gravats amiantés dans le 
bar à évacuer. Les propriétaires souhaitent 
un RDV avec un adjoint pour évoquer leurs 
problèmes  

La ville est également victime dans 
cette histoire. Si la ville a mis des 
gravats ils seront retirés. La ville a 
fait en sorte d’éviter les squats et 
nous avons fait les travaux 
nécessaires. Nous vous recevrons en 
rendez-vous pour échanger sur vos 
problématiques. Le dossier est en 
cours d’instruction par la justice mais 
nous n’avons pas d’information   

 Extinction de l’éclairage public la nuit  Eclairage public sur la ville 150 000 € 
pour l’année – Certains quartiers ne 
peuvent pas être éteints (obligation 
de l’Etat). L’économie d’éteindre ne 
serai que de 77 000 € mais il y aura 
des divergences d’avis des riverains 
sur le sujet. J’ai fait le choix de 
maintenir l’éclairage public la nuit et 
je l’assume. Cependant, nous avons 
effectué des économies sur d’autres 
charges d’énergie (baisse des 
chauffages, fermeture de certains 
services municipaux à Noël, 
démarrage du chauffage au 7 
novembre…) 

 Présence régulière des Gens du voyage 
malgré les aménagements de la ville  

Ils s’installent sur un terrain privé. 
Nous avons pris des dispositions 
malgré tout. La ville fait au mieux. 

 Qu’est-il prévu pour réduire l’effet de 
chaleur dans la Ville ?  

La ville végétalise à la suite de 
travaux (ex : route de Monts…) mais 
également les cours d’école (école 
Rotière). 1000 arbres seront plantés 
dans le mandat. On végétalise dès 
que possible 



Rue de Montbazon  Les éboueurs déposent systématiquement 
le lundi les poubelles devant le portail  

On va voir avec les éboueurs 

 
 

JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

Date du prochain bureau :  
 

Jeudi 16 mars au Centre social de la Vallée Violette 

 

 

 

 

 


